
⻘⼭中学校における公共施設マネジメント授業のアンケート集計結果

日 時： 平成31年2月12日（火）
場 所： ⻘⼭中学校体育館
対象者： 3年生 135人（アンケート回答生徒数）

【アンケート内容】 本日の授業内容は理解できましたか？（番号に○をしてください）

合計
（生徒数・人）

①よく理解
できた

②理解でき
た

③少し理解
できた

④よく分か
らなかった

無記入

135 40 54 29 10 2

100% 30% 40% 21% 7% 2%

【結果】
１ 「②理解できた」（「①よく理解できた」を含む）と答えた生徒数は 94名 70％ と
なっており、概ね７割の生徒が理解できたものと思われる。

   

２ 「③少し理解できた」と答えた生徒数は 29人 21％となっており、全体で 91％の生
徒が何らかの形で理解できたと思われる。

①よく理解できた
30%

②理解できた
40%

③少し理解できた
21%

④よく分からなかった
7%

無記入
2%

アンケート集計表

①よく理解できた ②理解できた ③少し理解できた ④よく分からなかった 無記入
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⻘⼭中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容
理解

記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

1 3
今までは、全く別府の公共施設のことを考えたことがなかったけど、今回、授業を受け
て、もっと考えていこうと思いました。

2 2
別府市には意外と公共施設が多数存在しているということを知れました。今年のラグ
ビーW杯でたくさんの外国人が来ると思うので、別府市⺠として良いおもてなしをした
いと思います。本日はありがとうございました。

3 2
少子高齢化が進むにつれて、今の私たちの世代が大人になったときに税負担がもっと大
きくなることがわかりました。働く人が減ると、税収が減り、納税者に負担がかかる悪
循環が生じるので何とか防ぎたいと思いました。

4 3 別府市の公共施設にどれくらいの費用がかかっているかなどが分かった。

5 3
別府市の人口が30年後には、93,564人になって、10万人をきることにとても驚きまし
た。また、今後必要な費用が2倍以上になるということにも驚きました。

6 3 町おこしなどをして、しっかり、市で使えるお金を増やすのが必要だと分かった。

7 1
7割の公共施設が築30年以上と聞いたことが一番驚きました。けど、これからは機能に
より⾒直し、⺠間の⼒を活用すると聞いて安⼼しました。

8 3 自分が今、別府のことについてわかっていないことを今日、教えてもらって、別府のこ
とについて知れたのでよかった。これから別府のためにできることをしていきたい。

9 3
別府のこれからは不安がたくさんだと思いました。減少していく人口や古くなっていく
公共施設など大変だと思いました。なのでぜひ、市役所の方々にこれからの別府がさら
によりよい市になるように、がんばっていただきたいです。

10 3 今の別府の現状が知れて、将来どのようなことをすればいのかが分かった。

11 1
別府市が抱えているたくさんの問題を知ることができ、今までとは少し違った考えをす
ることができて、とても良い経験になりました。ありがとうございました。

12 3
難しいお話だった。難しい言葉とかがいっぱいあったけど、公共施設について詳しく知
れた。

13 -
今の別府市の現状や、これからの課題を知ることができて、別府の公共空間に行く機会
があったときは、私自身も考えてみようと思いました。

14 1
公共施設にかかる費用が、自分が思っていたよりも高額で、ビックリしました。また、
それを今後30年で30％以上圧縮するというのをきいて、すごいな、と感じた。

15 2
別府市の公共空間には色々な問題があって、それを解決する為にみんなが努⼒している
ことが分かった。

16 3
思っていたよりも少し難しく、なかなか理解できない部分もありましたが、今、あまり
良くない状態であることは分かりました。これからのことを他人事のように思っていま
したが、自分たちが頑張っていかなければいけないと思いました。

17 1
別府市の公共空間について、人口の話しなども交えてよく知ることができました。これ
から私たちは社会に出て行く身なので、今の別府市について知れて良かった。

18 3
いろんな人たちのために、全⼒を尽くしているというのが感じられた。内容は難しかっ
たけど、将来のためになるものだと思った。
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⻘⼭中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容
理解

記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

19 2
スクリーンを通じて説明しているときは、難しい言葉がたくさんでよく分からなかった
けど、みんなが質問して、それに対する応答をきいて、理解することができた。今日、
知ったことを常日頃から頭に入れておきたいなと思った。

20 4 少し、よく分からなかった。

21 2 意⾒なんですけど、もっと大きな公共施設をつくってほしいです。（できれば）

22 3
最後の質問コーナーが印象に残りました。詳しくは分からなかったけど、なんとなく分
かりました。

23 2 別府市は公共施設が多いことを知って驚いた。
24 2 今の別府市の公共施設の現状についてがとても印象に残りました。

25 2
この先、どんどん年少人口が減っていくということを知りました。また道路や水道管の
⻑さがあんなに⻑いことも初めて知りました。自分はこの先もずっと別府で生活してい
くつもりなので別府について知る機会をいただき、ありがとうございました。

26 3
別府市の人口が30年後には3万人ぐらい減っていると聞いて、将来的に年少人口がゼロに
なるのではないかと思った。

27 2
別府市の公共空間があまり分からなかったけど、今日の話を聞いて、ちょっと分かった
気がしました。僕たちは3月に卒業し、高校生になり、公共施設をたくさん使うと思いま
す。今日聞いた話を頭に入れて行動したいです。

28 1 記述なし

29 1
建物の7割が築30年以上だなんて、怖いなと思った。この前のような地震がきたら旧耐震
基準のもので大丈夫かなと思った。

30 2
公共施設の7割以上が築30年以上の建物だったことに驚いた。別府は活断層もある地域
なので地震災害が発生しないか、とても不安に感じた。

31 2
別府市のこれからについて考えることができ勉強になりました。本日は、ありがとうご
ざいました。

32 2
現在の公共施設はニュースでたびたびいっているように老朽化が深刻なんだなと思いま
した。また、それを新しくするのに必要なお金も不足して大変だな、私が頑張るべきな
んだなと思いました。

33 2
別府市内の大きな⼆つの課題を理解することができました。別府市⺠として何か役に⽴
てることがあれば⼒になりたいと思いました。ありがとうございました。

34 1
別府市の現在の現状などを知り、今後の別府がどうなっていくのか考えるいい機会にな
りました。ありがとうございました。べっぴょんの名前の由来など。

35 2
別府市は１人当たりの公共施設床面積が全国平均より高いことが分かった。もっと、別
府について知りたいと思った。

36 4 別府市の人口増減について……（？）

37 2
別府市出身として別府の現状が分かったのでよかったです。公共施設の８割が赤字とい
うところが印象に残りました。

38 1
公共施設再編のために、みんなで生活する場所について考えていかなければならないの
だということが分かりました。
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⻘⼭中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容
理解

記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

39 4
公共施設について教えて頂き、ありがとうございました。内容は難しかったけど、市で
努⼒をして別府市を活性化しようとしていることが分かりました。

40 4
無理な質問にも答えて下さって、よかったです。早口で難しい言葉を使ってよく分から
ない所もありました。妹を保育園に入れる時に定員が空いてなくて入れられなかったの
で、保育園を増やすと、働きやすい環境ができるのかなと思います。

41 1
公共施設といったら、建物のイメージがあったけど、道路や土の中に埋まっているもの
も公共のものなんだと思った。体育館や競技場をよく利用するので、そういう場所にも
たくさん問題があるんだと思った。

42 1
少子高齢化が進み、将来的に（？）税の負担がかかるので、今から対策をしていきたい
と思った。

43 3

最初は難しいワードがたくさんあったりして、よく分からなかったけど、質問の時に少
しずつ分かったように感じます。今の別府市には、公共施設の問題をすべて解決するた
めのお金が十分にはないこと、これからの世界？ 日本を担う私たちの負担が大きくな
ること、それは、仕方ないということも理解しました。今日はお忙しい中、私たちのた
めに、このような時間をありがとうございました。質問に適切に答えて下さる、みなさ
んに「すごい！」と「分かりやすい！」と思いました。本当にありがとうございまし
た。

44 3 公共施設の再編について知らなかったことが知れて、とてもためになりました。
45 1 今日初めて知ることがたくさんありました。ありがとうございました。

46 2
公共施設がたくさん別府市にあるということを初めて知りました。再編するのは大変だ
と思ったので、私たちにもできることがないかを考えようと思います。

47 1
公共施設と市役所との関わりや、市役所の内部について詳しく知ることができて、良い
授業だと思ったし、楽しかったので良かったです。

48 3
公共施設は私たちにとって身近なものだけど、今回の授業で初めて聞いたことなどが多
くて、別府市の今の現状を知ることができました。私たちは将来大きな問題？（人口な
ど）に直面するかも知れませんが、今回の授業をいかしていこうと思います。

49 4 高齢者と若者の差がすごかった。

50 2

公共施設再編計画は、施設を減らすことが目的ではないことを知りました。人口が減っ
ていく、少子高齢化が進んでいくことはしかたなかったことであって、対策もあまりな
いんだなと思いました。一つ一つの質問に丁寧に答えていただきありがとうこざいまし
た。

51 2
「公共施設再編計画」ってどんなものか最初は良く分からなかったけど、機能を集める
とか、いろいろなことを知れて良かったです。ありがとうございました。

52 3 公共施設はとても複雑なんだなと思った。

53 1
別府市の人口の減少による大きな負担がかかることや、１人当たりの老人を支える割合
の増加など、私たちがこれから社会の為に何をしたら良いか、今日の授業でいろんなこ
とを学ぶことができました。ありがとうごさいました。

54 1
別府の公共施設の課題について、詳しく知ることができたので良かったです。これから
別府市が行わなければならないことが知れたので良かったです。
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⻘⼭中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容
理解

記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

55 2
全国に⽐べて市⺠１人当たりの公共施設の床面積が大きいところに驚きました。あと、
旧耐震基準時に建てられた建物の半分以上が新耐震基準未対応ということに驚きまし
た。

56 1
市役所の人たちは、より生活しやすくなるように公共サービス（施設？）などを建てた
りしてくれていて、本当に感謝しなければと思いました。

57 2
市の人たちは私達のために公共施設の再編の事などの色々なことを考えてくれているん
だなと思いました。私も公共施設のことを考えていきたいです。

58 1

地方でのお金の使い方が分かりました。ありがとうございました。現状と計画が良く分
かり、理解することができましたが、お金がかなり足りないことも分かりました。図書
館が新しくなる？ 場所が変わると聞いたのですが、正確な情報が欲しいです。また、
できるだけ早くしてほしいです。

59 1
別府市の現状について詳しく知ることができました。とても良い経験になりました。今
日は、ありがとうございました。

60 2 施設の現状がどうなっているかを、知ることができた。
61 3 分からない所があった。
62 1 よく知らなかったことや分からなかったことが知れて良かったです。

63 3
難しいことが何個かあったので、少し分からないことがありましたが、質問を答えてく
れるうちにどんどん分かっていきました。私も、もっと別府の中で活動すると思うの
で、言われたことを思い出しながら、（生活して）いきたいと思います。

64 2
今の公共施設について、どのくらいの広さなのかや、費用のことについて知ることがで
きたので良かったです。

65 2 年々、人口が減っていることが印象に残っていて、とても大変だなと思いました。

66 2
公共施設を再編するのは少し大変そうだなと思いました。建てられて何年も経っている
建物が多くて驚きました。

67 2 人口を減らさないための工夫などがあり、とても頑張っているなと思った。

68 1
別府市の公共施設の現状について、詳しく知ることができとても良い経験になりまし
た。

69 2
市の施設等をより良くする取り組み方について、詳しく学ぶことができて、勉強になり
ました。ありがとうございました。

70 1 別府では公共施設が多く、老朽化している。
71 3 尻、痛かった。眠たかった。けど、勉強になった。

72 2
別府でどんな公共事業が行われているか知れたので良かったです。印象に残ったこと
は、いっぱい昔の建物があるんだと思いました。

73 2
別府市が今抱えているものがどういうものだったかが分かった。どのように対策をする
かが大切なんだなと思った。

74 3 別府市に貢献したいです。
75 2 これからどのようになるのかが良く分かった。
76 2 別府市で進んでいる過疎化や、公共施設の問題が良く分かりました。
77 2 これからの別府市のことについて知れて良かったです。
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⻘⼭中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容
理解

記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

78 3 記述なし
79 4 建物は建て替えた方がいいけど、お金がかかることは理解した。

80 2
公共施設にかかるお金を聞いて、かなり維持するのに費用がかかるのだと思いました。

81 1
あまり考えたことがなかった公共施設について、詳しいところまで学べて良かったで
す。また、授業で習ったところとかぶるところもたくさんあり、高齢化など、つながっ
ているんだと思いました。

82 2
公共施設などはすごくお金が必要であり、たくさん広い面積が必要であることが分かっ
た。

83 1
別府市は公共事業（施設？）が必要だけど、費用の問題があるということが分かりまし
た。

84 2
今まで知らなかった公共施設の実態や、将来に向けてどのように解消していくのかを初
めて知った。

85 1
市役所からわざわざ来て下さって、説明も分かりやすかったし、どんな質問をしても、
優しく答えてくれて良かったです。司会の方も補足して説明して下さったりして良かった
です。

86 2 別府市の細かい所まで、丁寧に説明してくれて、とても理解できた。

87 3
今の別府市の状況が少し分かった気がする。お金と少子高齢化の問題があることが分
かった。

88 1
現在の別府市の状況が分かり、とても良かったです。お金が沢⼭（必要に）かかるのも
分かりました。

89 3 これから少しでも別府市に貢献できるように頑張っていきたいです。

90 3
別府市の公共施設の状況を知れたが、市役所の公務員さんの仕事を知ることができたの
で、良い機会だったと感じました。

91 1
人口グラフなどで、これからの別府のことについて詳しく教えてもらいよく分かった。

92 4 別府市の公共施設の現状です。
93 4 記述なし
94 1 説明が分かりやすく、特には人口が印象に残った。
95 1 私たちの身の回りにも、様々な公共のものがあることを知りました。
96 3 建て替えることも、とても大変なことなんだと思いました。

97 2
やはり人口減少は大きな問題になっているんだなと感じた。経済をうまく回していくの
は、難しいと思った。

98 3 建物を建て替えないといけないけど、お金がかかるということが良く分かった。
99 4 記述なし

100 -
出生率の低下などで、少子化などが進み、建物が建て替えられず老朽化が進んでいると
思った。

101 1
公共福祉の現状が分かって、とても自分のためになりました。本当にありがとうござい
ました。
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⻘⼭中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容
理解

記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

102 1
少子高齢化が進む中で、私たちが大人になった時に税金（負担）が高くなることが印象
でした。また、別府の多くの建物が昭和に建てられたことなど、多くのことが知れまし
た。本日はまことにありがとうございました。

103 2
公共施設にかかる費用は自分が思っていた以上の金額で驚きました。今日は本当にあり
がとうございました。とても勉強になりました。

104 2
すべての質問に答えることが出来ていたし、付け加えて説明してくれてとても分かりや
すかったです。ありがとうございました。

105 1
別府の人口問題でやはり仕方ないことなのかと思っていましたが、市役所の方もよく考
えてくれているのだと思い、とてもすごいなと思いました。今日はありがとうございま
した。

106 2
別府市が今何を目標として公共事業をしているかなど、市への理解を深める一つの機会
となりました。ありがとうございました。

107 2
質問に答える対応⼒がすごいと思った。どんなふうに工夫して公共施設に人が来てくれ
るか考えているのが伝わった。ありがとうございました。

108 2
僕は南⽴石小学校の上の道路は何時完成するのかを知りたいです。建物の40年以上が４
割と老朽化しているところが驚きました。今日は貴重なお時間をありがとうごさいまし
た。

109 1
現在の別府市についての公共施設は減らさないといけないということが分かりました。
ありがとうございました。

110 2
⺠間企業と協⼒し、公共施設をつくる案が良いなと思いました。色々と知れて良かった
です。ありがとうございました。

111 2
別府市の公共施設の現状、これからの別府市の人口や財政について改めて知ることがで
きました。

112 2
別府市の公共施設について、あまり知らなかったけと、今日の授業で、これからのこと
や問題点などを知れたので良かったです。ありがとうございました。

113 2
どんどん別府の人口が減少していって、2045年には一桁減ってしまうっていうのが少し
怖かったです。今日はありがとうございました。

114 1 別府市の課題や対策を分かりやすく教えていただき、ありがとうございました。

115 3
自分が習い事で使っていた体育館や、出ていたイベントがなくなったりしたのは,ちゃん
と理由があったんだと理解できた。今日は本当にありがとうございました。

116 1 市の役員さんになりたいと思った。ありがとうごさいました。

117 3
新耐震基準を満たしていない建物が多くあることが分かった。ありがとうございまし
た。

118 2
別府市の人口が減っているので、国からお金が入らずに建物の老朽化が進んでいること
が分かりました。今日は貴重な話をしてくださってありがとうございました。
【質問】市役所で働いて良かったなと思う時は、どんな時ですか？

119 2
人口が減っていること。いろいろなことを学ぶことができました。ありがとうございま
した。
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⻘⼭中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容
理解

記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

120 2
公共施設が別府にたくさんあることなどが分かったし、質問の答えも分かりやすかった
です。ありがとうございました。

121 1
公共施設について、あまり詳しく知らなかったけど、様々な計画が進んでいたので、す
ごく興味が湧いてきました。お忙しい中、本当にありがとうございました。

122 1
今日の授業で習ったことは必ず将来役に⽴つと思うので、とても有意義な時間でした。
ありがとうございました。

123 1 別府市の公共施設が多いことに驚きました。これからの課題についてもよく分かりまし
た。公共施設について考えるよいきっかけになりました。ありがとうございました。

124 1
今後の維持費に一年間で40億円以上もかかるとは思っていなかったのでびっくりしまし
た。わざわざ来て下さりありがとうございました。

125 2

グラフがたくさんあったので分かりやすかった。日本の人口のことがよく分かってしっ
かりと未来をつないでいかなければならないと、改めて思った。公共施設のことなどい
ろいろなことを教えて下さってありがとうございました。これからの生活に生かしてい
きたいてす。

126 2
別府市にたくさんの利益が出るように、色々なことを考え、企画してくれていることが
分かりました。とても分かりやすい授業をしていただきありがとうございました。

127 4 ありがとうございました。

128 3
少し難しいところもあったけど、別府市の公共施設について知ることができてよかった
です。とても良い機会となりました。本当にありがとうございました。

129 1
今日は僕たちのために別府市公共施設再編計画をいろいろ教えて下さってありがとうご
ざいました。

130 1
別府市は意外と危機的状況にあるということが分かって驚きました。いろいろ改善策な
ども聞けて良かったです。ありがとうございました。

131 2
どんな質問でもすごく詳しく答えていただきありがとうございました。質問に答えている
中で、別府のために働くかっこいい人達だと知り、尊敬しました。これからも頑張って
ください。

132 1

今日は別府市の公共施設再編計画について授業をして下さり、ありがとうございまし
た。今の別府市は公共施設が多くあり、その施設の多くが老朽化していること等を知る
ことができました。質問の時間でも、さまざまな事を知ることができて、良く考えられ
てよかったです。今日は、本当にありがとうございました。

133 2
別府市の人口が2045年には3万人くらい減ってきていると推測データを⾒て分かった。
今日は本当にありがとうございました。

134 2
別府市のことについて、全然知らなかったことをたくさん知ることができました。今日
はありがとうございました。

135 2
公共施設を再編するため、⺠間企業などの⼒を借りて行うこと。今日はありがとうござ
いました。
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⻘⼭中学校における公共施設マネジメント授業に対するアンケート集計（記述内容）

番号
内容
理解

記述欄（授業内容の中で印象に残ったことや感想）

区分 内容理解の集計
1 40
2 54
3 29
4 10

無記入 2
合計 135
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